

# parthenay

environnement

## Un nouveau festival dédié à l'écologie "positive"

Le catastrophisme, il en a marre : le collectif "Marie-Monique-Robin" organise en septembre un festival pour montrer l'écologie sous un jour plus positif.

**C**a marche ! : tel est le nom que le collectif « Marie-Monique-Robin » a décidé de donner à la première édition du festival de l'écologie qu'il organise à Parthenay le samedi 11 septembre. A travers des initiatives locales et régionales, « l'idée est de présenter l'écologie dans un côté positif, et pas catastrophiste », explique Armelle Boivin, membre du collectif et présidente de l'association Parthenay la Citoyenne. Afin de montrer qu'une société écologiste peut fort bien fonctionner, « nous voulons apporter des solutions plutôt que de se contenter de condamner », ajoute Klaus Waldeck, président de Châtillon-environnement. « C'est bien de dénoncer, mais il faut aussi encourager les gens à participer concrètement au développement de l'écologie ». Ce festival tâchera ainsi d'aborder celle-ci dans un aspect global, à travers l'environnement bien sûr, mais aussi l'économie et le social.

### Une quinzaine de films projetée

Toute la journée du samedi 11 septembre, l'événement se déroulera sur la place du Dra-



Les membres du collectif organisateur sont en pleine préparation. Avec leur festival, ils veulent montrer qu'une société écologiste, ça marche !

peau et dans le palais des congrès. Une dizaine de producteurs bio participeront à un marché fermier et une vingtaine d'associations et entreprises dont les activités sont liées à l'écologie (entre autres l'écohabitat) tiendront des stands. Entre les diverses animations musicales et théâtrales (avec le collège Mendès-France), il sera possible de se restaurer... bio évidemment.

Sans oublier jeux divers et autres expositions.

L'intérêt de ce festival réside surtout dans les projections tout au long de la journée d'une quinzaine de films (courts, moyens et longs métrages) avec la collaboration du cinéma Le Foyer. Et sur le principe de ce que le collectif a déjà fait tout au long de l'année, celle du samedi soir au palais des congrès sera suivie d'un grand débat avec le pu-

blic. Les organisateurs espèrent ainsi que la greffe écologiste prendra à Parthenay et que ce festival pourra s'installer... durablement.

Xavier Le Roux  
nr.parthenay@nrco.fr

Festival gratuit, sauf la projection du film au palais des congrès samedi soir. Renseignement au 05.49.64.19.69 ou boivinap@cc-parthenay.fr

parthenay - samedi

## Un premier éco festival

Né à l'issue de la projection à Parthenay du film « Le Monde selon Monsanto », le collectif Marie-Monique Robin (du nom de la journaliste réalisatrice), et composé d'une vingtaine d'associations en majorité apolitiques propose ce samedi un « éco festival ». Cette manifestation se déroulera sur l'esplanade du palais des congrès, et déclinera l'écologie autour de plusieurs thématiques : protection de l'environnement, économie, social. De nombreux stands seront proposés par vingt-cinq associations et onze entreprises. Par ailleurs, quinze films de durées variables seront projetés dans la journée au palais des congrès (théâtre et auditorium), sur des thèmes aussi différents que l'éco habitat, le travail des saisonniers, les pratiques agricoles, etc. Il sera également possible de prendre des repas bio (8 € et 10 €) ainsi que de faire son marché auprès d'une dizaine de producteurs. A noter que toute cette manifestation est gra-



Ce premier éco festival se veut être une vitrine de l'écologie au sens précis du terme.

tuite, sauf la projection du soir, à 20 h 30, en partenariat avec le cinéma le Foyer, pour le film de Coline Serrault, « Solutions locales pour un désordre global ». Cette projection sera suivie d'une discussion, animée par la journaliste Laurence Ingrand, avec une dizaine de spécialistes.

## repères

Le collectif « Marie-Monique-Robin » est né en novembre 2008 au lendemain d'une conférence-débat avec la journaliste auteure du documentaire « le monde selon Monsanto » et originaire de Gourgé. Il regroupe de nombreuses associations telles Biosèvres, Châtillon environnement, Parthenay la citoyenne, la Confédération paysanne, Biau Panier, le Gods, Métive, l'ADTFSTN... mais aussi des particuliers. Il organise régulièrement des projections-débats.